



Kleine Anfrage

Leben retten durch gute Vorbereitung: Defibrillatoren (AED) im Notfallkonzept

- 7. Okt. 2022

GEMEINDEKANZLEI

Erstunterzeichner:

Randy Ruh
Rheingoldstrasse 32
8212 Neuhausen am Rheinfeld
randy.ruh@outlook.com

An:

Gemeinderat
Neuhausen am Rheinfeld
Gemeindehaus
8212 Neuhausen am Rheinfeld

Grünliberale.
créateurs d'avenir

Sehr geehrter Herr Gemeindepräsident
Sehr geehrte Frau Gemeinderätin und Herren Gemeinderäte

Im Rahmen des unten ausgeführten Themas bitte ich Sie um die Beantwortung meiner gestellten Fragen.

Leben retten durch korrekte Eingliederung von Defibrillatoren (AED) im Notfallkonzept

Das Leben eines Menschen ist eines der höchsten Güter. Unabhängig des Gesundheitszustandes eines Menschen ist es möglich, dass Notfälle in Form eines Herz-Kreislauf-Stillstandes auftreten. Gemäss resQshock liegt bei 85 Prozent von allen plötzlichen Herztoden anfangs ein Kammerflimmern vor¹. In diesen Situationen ist es essenziell, dass innert kürzester Zeit korrekt angewendete Erste Hilfe geleistet wird. Die durch das Kammerflimmern hervorgerufene Unterversorgung des Gehirns mit Sauerstoff kann bereits nach kürzester Zeit zu starken neurologischen Defiziten führen. Dank automatisierten externen Defibrillatoren (AED) kann eine Herz-Lungen-Wiederbelebung stark unterstützt, wenn auch nicht ersetzt werden.

Damit die Erste Hilfe mit AED Geräten unterstützt werden kann, müssen diese in Reichweite sowie klar beschildert sein und richtig bedient werden können. Das Kantonale Gesundheitsamt verweist für Empfehlungen auf das Factsheet der SUVA². Somit wird empfohlen, dass die Bereitstellung und der Einsatz eines Defibrillators in das allgemeine betriebliche Notfallkonzept eingebettet werden soll und die notwendige medizinische Kontrolle sichergestellt wird. Auch wenn es sich meist um sogenannte «Laiendefibrillatoren» handelt, ist eine entsprechende Schulung sehr wichtig, so dass Sicherheit und Vertrauen zu den Geräten aufgebaut werden kann. Der Swiss Resuscitation Council (SRC)³ empfiehlt spätestens alle zwei Jahre einen entsprechenden Kurs zu besuchen.

¹ resQshock, Zugriff 03.10.2022, <https://www.resqshock.ch/defibrillatoren/defibrillator-bedeutung>

² SUVA, Zugriff 03.10.2022, <https://www.suva.ch/de-CH/material/Factsheets/empfehlungen-zum-einsatz-von-defibrillatoren-aed>

³ Swiss Resuscitation Council, 03.10.2022, <https://www.resuscitation.ch/faq-fragen-antworten>

Fragen:

Gestützt auf Art. 23 der Geschäftsordnung für den Einwohnerrat der Gemeinde Neuhausen am Rheinflall bitte ich den Gemeinderat um die Beantwortung der untenstehenden Fragen:

- 1) Befindet sich das Thema Erste Hilfe und AED zurzeit bereits im Notfallkonzept der Gemeinde Neuhausen am Rheinflall? Wenn nicht: Könnte sich der Gemeinderat vorstellen, diese Themen in das Notfallkonzept der Gemeinde Neuhausen am Rheinflall aufzunehmen?
- 2) Wo auf der Gemeindefläche befinden sich aktuell durch die Gemeinde betriebene AEDs?
- 3) Nach welchem Konzept wurden die Standorte evaluiert?
- 4) Nach welchem Konzept wurde die Beschilderung der AEDs umgesetzt?
- 5) Wie sieht das Betriebskonzept der sich im Einsatz befindenden AEDs aus?
- 6) Sieht der Gemeinderat auf Grund des Anstiegs der Bevölkerung in der Gemeinde oder anderen Gründen eine weitere Entwicklung und Erweiterung im Bereich AEDs?
- 7) Werden die Mitarbeitenden der Gemeinde Neuhausen am Rheinflall zum Thema Erste Hilfe und Einsatz von AEDs regelmässig geschult?
- 8) Kann sich die Gemeinde Neuhausen am Rheinflall die Organisation und mögliche Finanzierung/Subventionierung von regelmässigen Erste Hilfe und AED Kursen für die Bewohner:innen der Gemeinde Neuhausen am Rheinflall vorstellen?

Vielen Dank und freundliche Grüsse



Randy Ruh